



## 会報[お知らせ版]

2024  
3/9

冬

も終わりに近づいてくると、例年、春が待ち遠しい気持ちになるのですが、今年はそれと同時に不安も感じるのはなぜでしょうか。。。『今年の夏は厳しい暑さになるのでは?』とか、『記録的な降雨があるのでは?』とか、はたまた『季節はずれの寒波が来るのでは?』とか、この異常な暖冬のツケが廻って来るのではないだろうかと思ってしまうのです。

そんな私の気を知ってか知らずか、我が家家の庭のボタンの芽は、例年より1ヶ月以上早く、冬芽ではなく既に葉を開く準備をしています(右写真)。この3月初旬の寒波で雪を被つても萎れることなく緋々と芽吹く様は、まるでこの後どんな異常気象になろうとも自らの使命を全うしようとするかのような“意思”を感じさせます。『君たちはどう生きるか』、そうボタンに問い合わせられているような気がしてなりません。

(小沢)



## 事務局より

- めぐみネットのホームページが新しくなりました！ (<https://www.city.oshu.iwate.jp/meguminet/>)  
「活動報告」には多数の写真が掲載されておりますので、ぜひご覧ください。
- 令和6年度定期総会が3月9日(土)に開催されました。  
詳細は総会資料をご確認ください。
- 令和6年度前期のイベントカレンダーが完成しました！  
今年も楽しそうなイベントが目白押しです。ぜひご参加ください！



「春の自然観察会」

## 運営会議より

令和5年度に実施した市民・会員環境講座(イベント)について報告します。

## ●イベント報告

- ・4月22日(土)：「春の自然観察会 -となりのまちの草花篇-」  
かつては江刺稻瀬村に属していた北上市の国見山。ここで県環境アドバイザーの藤原正さんを講師に迎え、春の自然観察ハイキングを行いました。参加者たちは、桜咲く新緑の国見山を互いに学び合いながら歩き、春を満喫していました。
- ・5月20日(土)：「生きものを呼ぶ庭づくり -虫のホテルをつくろう-」  
近年ますます重要視されてきている生物多様性を学ぶため、見分森公園で植物と虫の関係を学び、そこで拾った材料等を使って虫ホテルを作るイベントを開催しました。講師は奥州造園の茂庭甲子さん。参加者は思い思いにこだわりの虫ホテルを作っていました。
- ・6月24日(土)：「夏の自然観察会 -初夏の草花・樹木篇-」  
水沢の大師山で開催した初夏の自然観察会は、元自然環境部会長の鈴木輝男さんを講師とし、植物や昆虫と触れ合いました。子どもたちも多く参加し、快晴のなか様々な草花を観察でき、賑やかな低山ハイキングとなりました。
- ・7月22日(土)：「夜の森で昆虫観察！」  
衣川のふるさと自然塾で、夜の昆虫観察を行いました。講師は自然観察指導員の川田昌代さん。川田さんお手製のクイズで生きものについて学んだあと、夜の森で各種トラップにかかった虫を観察しました。たくさんの生きものに会えて子どもたちも大満足でした。



「生きものを呼ぶ庭づくり」



「夏の自然観察会」



「夜の森で昆虫観察！」

- ・8月 11日(金) :「工作で学ぶリサイクル - 空気砲をつくる遊び」  
リサイクル工作第2弾はPETボトル空気砲づくり。はじめに市の生活衛生係の職員からプラスチックのリサイクルについて学び、次にPETボトル空気砲をつくる遊びました。
- ・9月 2日(土) :「親子で学べるお片づけ - 楽しみながら「わかる」」  
講師に整理収納アドバイザーの荒井まど香さんを迎え、親子で学ぶお片づけイベントを開催しました。子どもたちはパズルやチラシなどを使って片付けや収納の基本を楽しく学ぶとともに、親も、片付けできる子どもを育てるコツを学びました。
- ・10月 14日(土) :「秋の自然観察会 - 紅葉の奥州湖で自然観察 -」  
奥州湖の胆沢ダム堰堤から奥州湖交流館までの約3kmの道のりを散策し、秋の自然観察を行いました。こちらも講師は鈴木輝男さん。今年は残暑のせいで紅葉にはまだ少し早かったのですが、参加者は秋晴れの下での自然散策を楽しんでいました。
- ・10月 28日(土) :「リサイクル工作 - 牛乳パックでハガキを作りましょう」  
リサイクル工作第3弾は牛乳パックでハガキづくり。佐々木紙店の佐々木孝さんが講師となり、使用済み牛乳パックをハガキに生まれ変わらせました。参加者は世界に一つだけのオリジナルハガキを作り、紙づくりの面白さに触れていました。
- ・11月 18日(土) :「ヒマワリを脱穀して油を搾ってみよう！」  
胆沢若柳の「農家民宿まやごや」を会場に開催された向日葵イベント、講師は「まやごや」女将の及川久仁江さん。ひまわりの脱穀から油搾りまでの作業で疲れた後に、みんなで食べるTKG定食は格別です。楽しく美味しい資源循環と地産地消を学びました。
- ・12月 8日(金) :「薪をつくる、薪をつかう。」  
毎年恒例の薪イベント、今回のターゲットは水沢の伊藤様宅の庭の大ケヤキでした。講師を務めた小黒石林業の皆さんが高い所の特殊伐採で切り出した剪定枝を、様々な手法でカットして薪にして、施主ごだわりの薪ストーブの火を囲んで薪談議を行いました。
- ・1月 13日(土) :「再生可能エネルギーの可能性を学ぼう ~ソーラーモーターカー工作体験~」  
奥州万年の森のメガソーラーの運営会社「NTTアノードエナジー(株)」様の全面協力のもと、ソーラーモーターカー工作を行い、再生可能エネルギーの可能性について学びました。水沢高校の生徒も参加し、再エネクイズや再エネ寸劇も披露してくれました。



「工作で学ぶリサイクル」



「親子で学べるお片づけ」



「秋の自然観察会」



「薪をつくる、薪をつかう。」



「再生可能エネルギーの可能性を学ぼう ~ソーラーモーターカー工作体験~」



「薪をつくる、薪をつかう。」



「再生可能エネルギーの可能性を学ぼう ~ソーラーモーターカー工作体験~」

令和5年度もたくさんの市民や会員の皆さんに参加に参加いただき、楽しく環境啓発を実施することができました！ 令和6年度も、よりいっそう多くの人に環境意識を高めてもらえるよう、一緒に取り組んでいきましょう！

#### 事務局：

奥州市役所 市民環境部 生活環境課  
「奥州めぐみネット事務局」

奥州市水沢大手町一丁目1番地

☎ 0197-34-2340

ファックス 0197-51-2374

✉ seikatsu@city.oshu.iwate.jp